
令和５年度岩美町廃棄物減量等推進審議会 議事概要 

 

１．日 時  令和５年７月１４日（金）午後１時３０分～午後２時３０分 

 

２．場 所  岩美町役場 ２階 ミーティング室 

 

３．出席者  【委 員】９名  【事務局】２名 

 

４．概 要 

 ○町長あいさつ 

＜町長＞ 

 お忙しいところお集まりいただきありがとうございます。委員の皆様にはこれから 2 年

間よろしくお願いします。 

この４月からリンピアいなばが本格稼働しました。昨年度は、人口は少しずつ減少して

おりますが、ごみの量は減っておりません。どういった取組みをしていくのが、ごみの減

量化につながっていくのか、委員のみなさんにお意見・ご指摘をいただけたらと思います。 

  

 ○委員自己紹介 

・所用のため当日欠席した委員について報告 

 ○議事１ 正副会長の選出について 

   

 ○以後の議事について会長が進行 

 

議事２について説明 

＜事務局＞ 

（１）可燃ごみの処理量の推移 

可燃ごみの処理量について、令和３年度までは、可燃ごみ全体の重量のうち、ごみ袋の販

売実績から按分計算するという方法で、家庭や事業所で排出される重量を推計していまし

た。 

 令和４年度からは、直接リンピアいなばに持ち込みできるようになったこと、事業所につ

いては町が収集運搬せず、許可業者に依頼してもらうこととなったことから、家庭から出た

ものか、事業所から出たものなのかわかるようになりました。総排出量２，１２４トンのう

ち家庭から排出されたもの１，６２９トン、事業所からのものは４９５トンでありました。 

 また、町では第２期岩美町地域創生総合戦略を令和２年７月に策定しており、そのなかで、

家庭ごみの可燃ごみ処理量を、令和元年度末の１，７３２トンから令和６年度末までに１，

６２８トンになるよう目標を設定しています。令和 4年度末の実績は１，６２９トンで、令

和４年度末目標の１，６６３トンを下回り、目標達成となりました。令和６年度末の目標達

成まで努力を続けていきたいと考えています。 

処理量の推移は、令和元年度までは右肩上がりで増えていたものの、令和２年度、３年度



になるとコロナによる影響で減少に転じています。しかしながら、令和４年度は、前年度よ

りも増加しており、人々の経済活動がコロナ発生前に戻ってきていると考えられます。 

（２）不燃ごみの処理量の推移 

資源ごみ、プラスチックごみ、小型破砕ごみが、前年と比較して減少をしています。 

これは、事業所から出る不燃ごみについて、令和３年度までは町の収集により処理してい

ましたが、令和４年度からは、事業所責任のもと、産業廃棄物として処理してもらうことと

なったため、減少した理由として考えられます。 

 

議事２について質疑なし 

 

議事３について説明 

＜事務局＞ 

（１）生ごみの減量化への取組み 

 生ごみ減量対策として、コンポスト容器や生ごみ処理機の購入に対する助成を実施して

います。令和４年度の実績について、生ごみ処理機の助成は、12 件と令和 3 年度と比較し

て倍増しました。一方コンポスト購入助成については、平年よりも少ない状況でした。 

（２）ごみのリサイクルへの取組み 

 資源回収活動につきましては、コロナの影響で、令和２年度以降、実施団体が減り、資源

回収量もそれまでより大きく減少しました。令和４年度は資源回収量も増えてきつつあり

ます。引き続き活動を支援していきたいと考えております。 

（３）布団・衣類の回収量について 

 令和３年度から開始いたしました、布団と衣類の回収につきましては、令和３年度の１５

ｔに対しまして、令和４年度は２１ｔと増加いたしました。このように、可燃ごみとして出

していた衣類が固形燃料として活用できることを、多くの町民の方に知っていただけるよ

う、より一層の周知を行っていきたいと思います。 

 

議事３について質疑 

＜委員＞ 

 コンポストについては、色々な種類が増えている。助成対象を増やしてはどうか。 

＜事務局＞ 

 補助対象については、もう少し研究して対象を増やすなど検討し、補助制度を使いやすい

ものとしていきたい。 

 

＜委員＞ 

 布団や衣類の回収について、町民への周知はできているのか。より一層広報の充実をお願

いしたい。 

 

議事４ごみ減量化の啓発活動について説明 

＜事務局＞ 



前回の審議会の中で、委員さんより「生ごみ処理機利用促進」や、「ごみ減量化」につい

ての周知・啓発が足りないとの意見がございました。 

 令和５年度は、生ごみ処理機利用促進については岩美町チャンネルの文字放送で周知を

行い、ごみ減量化については、「ごみの出し方」の動画を岩美町トピックス終了後に放送で

きるよう準備しております。内容としましてはスプレー缶やカセットボンベの出し方や出

してはいけないごみなどを紹介していきたいと考えております。 

 

議事４について質疑 

＜委員＞ 

 出してはいけないごみとはどういうごみか。 

＜事務局＞ 

 注射器など医療系廃棄物のことで、医療機関や薬局等に引き取っていただくものです。最

近、岩美町で収集運搬したごみの中でそういったものがありました。そのため、周知を図る

よう放送するものです。 

 

○閉会 


